
摊主说生意

花炮生意普降一两成
“春节那几天特别冷，我们冒雪出摊，可

到现在才卖了 1/3多一点，今年卖烟花可能是
要赔钱赚吆喝了。”虎年到了，出乎绝大多数
摊主预料的是，这个春节的烟花爆竹没能

“火”起来，
据市安监局有关人士介绍，今年是郑州

市区烟花爆竹“禁改限”的第四年，2007年的
春节，郑州市内鞭炮零售网点在 600家左右，
去年春节期间的零售网点达650家，虽然虎年
郑州市烟花爆竹批发企业比去年多了两家，
但限放区内零售网点仅批准了550家。

昨天，记者对桐柏路、陇海路、南阳路和
文化路的 10多家零售点进行了走访，除了有
一家说生意与往年相比差不多外，其他零售
商户普遍称较之去年同期生意下降了两成左
右。据介绍，今年郑州共购进 5000万元以上
的花炮，可能有 2000万元左右的货还在零售
商手中。南阳路上的零售商王女士说，今年
进了两三万元的货，截至昨日，刚卖了一半，

“销售高峰期都过去了，现在只能压低价格往
外卖，压缩利润空间”。

盼着正月十五掀起小高潮
“生意越来越不好做了，再过 6天就是正

月十五了，我的货才卖出一半。”昨天，在绿城

广场附近的烟花爆竹摊主张志立说。
不少销售点老板都将希望寄托在了正月

十五。按照去年的情况，正月十五时还会掀
起一个小高潮。

桐柏路一摊点女老板则希望，随着节后
市民上班返城，她的生意能好起来，因为现在
自己3000元的摊点费还没挣回来。

市民说放炮

花钱放烟花不划算
烟花爆竹销售量明显减少，给市民带来

最直观的变化，就是过年听到的鞭炮声与往
年相比少了许多。

市民张春生认为，主要是通过这4年郑州
春节重新允许燃放烟花爆竹后，大家最初的
燃放激情得到了有效释放，再加之春节不少
人回家了，所以，整体上与往年比较，就显得
有点冷清。

“我觉得是没那个新鲜劲了吧。”市民王
小姐说，烟花爆竹刚解禁时，她曾兴高采烈地
买了200多元钱的烟花来放。“放过后，感觉其
实也没啥意思。”她认为自己不放烟花，不仅
省事，还环保、经济，算是自己的低碳生活。

帝湖附近一家销售点的摊主则表示，除了
竞争激烈、安全隐患等因素外，天气也是“罪魁
祸首”。“春节那几天天气一直不是很好，尤其是
节前下雪后，天气寒冷，销售就更显冷清。”

□晚报记者 邢进 实习生 李恒 孟丽君

本报讯 昨日，记者从本市多家医院了
解到，春节期间因鞭炮伤人和饮酒过量引起
中毒的事件都呈下降趋势，但仍是主要的节
日病。

据市紧急医疗救援中心统计的数字显
示，酒精中毒人数约130人，与年前相比，酒精
中毒人数明显减少。而根据 120的统计，7天
共接到被鞭炮炸伤的求助317人次，受伤部位

多为眼部。仅除夕这一天接到炸伤患者 97
人，占总数的30.6%，且儿童居多。据统计，从
腊月二十九到正月初六（2月12～19日），我市
120共接警1443次，接诊1365人次，日平均派
诊量近 200次，与去年同期相比有所下降，其
中腊月二十九出车达到221台次，但总体上没
有出现重特大事故。专家分析，这是因为多
年来医疗机构和媒体的健康教育宣传，使得
公众树立了健康过节的观念，在欢度佳节的
同时，更加注意养生和防护。

“春节烟花爆竹也一直‘火’不起来。”昨日，在南阳路林荫大道小区的门前，一位女摊主守着像小山一样的烟花爆竹不停向过往居民叫
卖。和这位女摊主感觉不同的是，今年市民更加注重环境保护和低碳节能，春节放鞭炮的人少了，空气中呛鼻的火硝味淡了，很多市民放鞭炮

“点到为止”，由此带来的变化是春节期间，郑州的空气质量一直保持在良好状态。 晚报记者 孙庆辉 实习生 陶明博 孙静

苏先生 今年的烟花爆竹放得少了，为啥呢？有原因啊。其一，年前那一段股市

跌得有点多，股民的脸色都是绿的，钱包瘪下去不少，谁还有心思放炮呢。要是钱包都鼓
起来了，花个千儿八百的，那还不是小意思吗？其二，就是这春晚给闹的，放炮一般是在新
年的零点左右，可今年的春晚把大伙给整得没脾气了，看了快5个小时，愣是把人给看瞌
睡了，尤其是本山大叔的那个小品，看完估计就没啥心情了，还放啥炮呢，洗洗睡吧。其
三，就是那场大雪啊，年三十下大雪，雪花飞舞，银装素裹，那叫一个好看啊，这美景遇上一
回多不容易，放啥炮呢，烟花看得多了，雪景不常看啊，看雪景吧，于是乎，这炮声就变得稀
疏了。

吴大伯（77岁） 今年烟花放得少，按照中国人向来的中式礼节是这样的：虎年不

适合结婚，但适合出去赚钱；还有就是老虎捕食需要安静，这样才能够抓到食物，如果大家
放鞭炮的话，小动物都跑光了，老虎吃不饱肚子，这一年就过不好了。一般年纪大的人都
知道的。

canthh 80后奔三了，不要玩了；90后的不屑玩；00后的还没到玩的时候；人口老

龄化，独生子女有点危险系数的游戏都不敢玩的（可以统计一下同一时间段玩魔兽游戏的
比例对比一下）。
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为什么今年的烟花这么少？
看看这些很有意思的答案
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民间文艺大巡游
数十万市民参与

春春

□晚报记者 孙娟/文 张翼飞 廖谦 白韬/图

本报讯 朝气蓬勃的少年军乐，迎风飞
舞的空竹，欢乐喜庆的舞龙、舞狮和盘鼓，
充满浓郁乡土气息的秧歌、旱船，时尚活力
的街舞、轮滑，虎虎生威的武术，俏皮活泼
的动漫人物……2月 14日大年初一，郑州
市举行了 2010年春节民间文艺大巡游活
动，万人巡游队伍吸引了数十万市民涌上街
头闹新春。

此次大巡游活动启动仪式在二七广场
举行，参加巡游表演的共有来自郑州市所属

各市、县、区的 60多支民间演出团体，演员
近 1 万人，年龄最大的 70 多岁，最小的 7
岁。巡游队伍从二七广场依次出发，沿东西
大街到紫荆山路，然后从紫荆山路开始分三
路表演，整个表演持续约1个半小时。

不少市民建议，这样的大巡游目前举行
了两年，建议应该一年一度举行，使之成为
我市又一知名文化品牌。

从上海回来过年的80后李林则说：“以
前过年回家不过就是见见家人吃吃饭而已，
但这两年感觉家乡的年味一年更比一年浓，
能回来感受中原民俗，很开心。”
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大秧歌扭起来大秧歌扭起来


